
 
 

Communication aux Membres de l’ALCO 

 

 

 

Suite à sa réunion du 14 avril 2015, le Conseil d’Administration de l’ALCO a le plaisir de vous 

informer de l’élection pour deux ans de M. Thierry Grosjean à la Présidence de l’association. 

Présent au sein du Conseil d’Administration depuis 2008, très impliqué au niveau de la 

formation des futurs Compliances Officers de la Place, il a également contribué à plusieurs 

projets d’importances, notamment la refonte du Bulletin d’information en véritable magazine 

et plus récemment la publication du Recueil « Les Dix Ans du Bulletin ». 

Agé de 39 ans, M. Thierry Grosjean est également CEO de Centuria Capital Luxembourg, PSF 

Spécialisé. 

 

Luxembourg, le 15 avril 2015 

 



 
 

 

 Communication to ALCO Members 

 

 

 

Following its meeting dated on April 14, 2015, the ALCO’s Board of Directors is pleased to 

inform you about the election for 2 years of Mr. Thierry Grosjean as chairman of the 

association.  

Present within the Board of Directors since 2008, he is very involved in the Compliance 

training, he contributed towards different important plan and in particular the revision of the 

Bulletin in a real magazine and recently to the publication of the Recueil « Les Dix Ans du 

Bulletin ». 

39 years old, M. Thierry Grosjean is also CEO of Centuria Capital Luxembourg, Specialized PSF. 

Luxembourg, April 15th, 2015 


